
審議会等の会議結果報告書 

【担当課】商工課 

会 議 の 名 称 茅野市中小企業振興審議会 

開 催 日 時 平成 29 年 1 月 17 日（火）13 時 00 分～16 時 30 分 

開 催 場 所 茅野市役所 議会棟３F 第３委員会室 

出 席 者 

【委 員】細田委員、樋口委員、長田委員、宮坂委員、田村委員、吉沢委

員、笠原委員、上田委員、伊藤委員 

【事務局】柳平市長、五味商工課長、小平工業労政係長、原工業労政係主

任、堀内課長 

合計 14 名（委員 9名、事務局 5名）

欠 席 者 2 名 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数      人

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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次第１ 開会 

開会のあいさつ 

 

審議会の成立について申し上げます。茅野市中小企業振興条例第１１条

第５項の規定で、審議会の開会は委員の過半数の出席が必要とされていま

す。委員数は１１名であります。うち、本日ご出席をいただいています委

員さんは９名で、過半数を超えていますので、本日の審議会が成立したこ

とをお伝えさせていただきます。 

 

それでは次第に沿って進めさせていただきます。 

 

次第２ 委嘱書交付 

始めに委嘱書の交付を行います。市長からの委嘱状の交付をさせていた

だきます。各自、席にてお受けください。 

 
（柳平市長から、委員９名に委嘱書を交付） 
 
次第３ 市長あいさつ 
次に市長からごあいさつ申し上げます。 

 
 寒い日が続き、インフルエンザ等も流行っている時期ですので、お体に

はご自愛いただきたいと思います。本日は大変お忙しい中、審議会にお集

まりいただきましてありがとうございます。 
 ただいま、委員として委嘱させていただきました。 
 従業員３００人以下、資本金３億円以下が中小企業という事になります。

茅野市はほとんどの企業が中小企業という事でございますので、中小企業

の方々が元気である事が茅野市の元気に直結する事になります。 
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 そんな事で茅野市におきましても、産業振興等々いろいろな施策をもっ

て図っているわけで、そんなことが中小企業の皆様のバックアップにつな

がっていただけるといいと考えております。 
 委員の皆様は、産業界の各分野から選出されているので、それぞれのお

立場で産業振興にどんな支援が必要か提言や意見をいただければと思いま

す。 
 具体的なお仕事は、この中小企業振興補助金の審査等となりますが、よ

ろしくお願いいたします。 
 
 
次第４ 自己紹介 
次に、委員さんの紹介を行いたいと思いますが、誠に恐縮ですが自己紹

介にてお願い申し上げます。細田委員様から名簿順でお願いいたします。

 

（委員の自己紹介） 
 
 ありがとうございました。 
 なお、本日欠席されておりますが、私の方から名前のみ紹介させていた

だきます。茅野市工業振興協議会会長の野村稔様、元三協精機製作所副社

長の雨川哲也様でございます。 
 
続いて事務局の紹介をいたします 

 
（事務局の自己紹介） 
 

 
次第５ 会長、副会長選任について 
選出につきましては、条例に規定がございまして、委員様がたの互選に

よって選出するとなっております。互選をお願いいたします。 
 
ご意見等ございませんようですので、事務局の方から腹案を提案させて

いただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 
では、事務局から腹案の提案をお願いいたします。 
 
慣例により、本審議会は、会長に茅野商工会議所副会頭を、副会長につ

きましては、市議会議員の方にお願いしているところでございます。つき

ましては 事務局案として、本日ご出席いただいております 細田委員さ

んに会長を、樋口委員さんに副会長をお願いいたしたいと考えております

ので、ご提案させていただきます。よろしくお願いします。 
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ただいま、事務局の腹案を提案させていただきました。ご意見等ござい

ますか。 
 
意義ありませんようですので、会長に細田委員様、副会長に樋口委員様

にそれぞれお願いしたいと思います。 
〈拍手〉 
 
それでは、席を前に移動していただきまして、それぞれご挨拶を頂戴し

たいと思います。 
 
大変恐縮ではございますが、慣れない会長という事で不手際等あるかも

しれませんが、皆様にご協力いただきまして、慎重審議をしていきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 
 

 細田会長を補佐しながら、円滑な会の運営に努めたいと思っております

ので、よろしくお願いいたします。 
 
 ありがとうございました。それでは次第６の会議事項につきましては細

田会長さんに進行をお願いしたいと思います。 
 なお、市長は他の公務がございますので、ここで退席をさせていただき

ます。 
 
（市長、公務のため退席） 
 
 
次第７ 会議事項 
それでは、次第７会議事項ということで進行を務めさせていただきます。

よろしくお願いします。 
 

次第７－（１）審議会の公開について 
まず、（１）の審議会の公開についてです。本審議会の公開、非公開につ

いて審議をいただきます。 
この件につきまして事務局から説明をお願いします。 

 
（資料 1に基づき説明） 

 

事務局より説明がありました。審議内容を考慮し審議会を公開にするか

非公開にするかご意見をお願いします。 
 
各企業の秘密等、公開すべきではない内容や資料が非常に多くあります

ので、非公開にするべきだと思います。 
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その他にご意見等はございますか。 
 
（意見等なし） 
 
ないようですので本審議会は非公開とさせていただきます。 

 
 
 （以下の内容につきまして非公開とさせていただきます。） 
 
 

次第８ その他 

 その他という事で何かございますでしょうか。 

 

 審議会について、現場審査を毎年度行ってましたが、以前申請いただい

た企業から「会社の独自技術や企業秘密等があるからあんまり工場内に入

ってほしくない。特に同業者の方がいると余計に。」というご意見を頂戴し

ました。来年度以降となりますが、申請いただく企業と相談しながらです

が、現地審査を行わなず、書面のみで確認させていただく企業が出てくる

ことを承知していただきたいです。なお、そういった企業におきましては

事務局で現地確認をし、工場の立地や償却資産の確認をすることといたし

ます。 

 

 たしかにそれは。 

 今日訪問させていただいたデジタルスパイスが、ある意味我が社と競合

している部分がある。ですから私もなるべく詳細な部分が見ないようにし

ていた。事務局の方々を信じて現地確認を任せるようにするのは必要な事

だと思う。事業者側で見ても構わないという話であれば現地確認はするが、

厳しいようであれば事務局で確認してもらい書類審査で問題ないと思う。

 

 委員の皆様にもご理解いただけるよう写真等の公表できる資料はご用意

させていただきます。 

 

 

 本日の案件につきましては、できるだけ早く交付決定をして、補助金を

交付させていただきたいと思っておりますので、よろしくお願い申し上げ

ます。 

それでは以上をもちまして、平成２８年度 茅野市中小企業振興審議会を

閉会とさせていただきます。本日は誠にありがとうございました。 

 

以上

 


